

Sobre 54 mil personas pensionadas recibirán Bono de Invierno en el Maule

Beneficio alcanza a los 70 mil 336 pesos y comenzó a pagarse junto con la pensión de mayo, informaron la seremi del Trabajo y Previsión Social y el director regional del IPS Maule.

A contar de ayer y durante todo el mes de mayo, los y las pensionadas de la Región del Maule, recibirán el pago de su Bono de Invierno, beneficio en dinero que entrega el Estado a las personas que cumplen con los requisitos establecidos en la ley, con el objetivo de que puedan estar mejor preparados para enfrentar los gastos que surgen en este período.

Así lo informaron la seremi del Trabajo y Previsión Social, Mariabel Torrealba Retamal y el director regional del IPS Maule, Waldo Quevedo Araya, al dar a conocer el alcance de este beneficio.

“En el caso de nues-

tra región, el Bono de Invierno llegará a más de 54 mil pensionados y pensionadas del IPS, quienes no deben hacer ningún trámite porque el pago es automático, viene incluido en la pensión. El Estado desembolsará más de 3 mil 800 millones de pesos por este concepto, con el objetivo de apoyar a las personas pensionadas con mayor vulnerabilidad”, afirmó la seremi del Trabajo y Previsión Social.

Por su parte, el director regional del IPS Maule, indicó que: “Este año el bono de invierno alcanza los 70 mil 336 pesos por pensionada o pensionado y para poder obtenerlo las personas deben tener 65 o más años al 1 de mayo 2022 y una pensión igual o inferior a los 182 mil 167 pesos”.

De igual modo, las autoridades explica-

ron que la concesión de este beneficio no considera el valor de la Pensión Garantizada Universal ni del Aporte Previsional Solidario de Vejez, para aquellos que lo reciben, y sólo se toma en cuenta el monto base de la pensión que reciben.

“El IPS y su red ChileAtiende han generado todas las acciones para que, en el caso de sus beneficiarios y beneficiarias, el bono de invierno se incluya, como es habitual, en la liquidación de pago de pensión del mes de mayo 2022; como también para atender las consultas de la ciudadanía”, explicó Waldo Quevedo Araya.



Hospital de Parral cuenta con nueva especialista en Pediatría

La doctora Andrea Cartes hizo su especialidad en pediatría en el Hospital Regional de Talca, HRT, y su llegada permitirá reducir listas de espera de atención en salud del Hospital San José de Parral.

Este lunes 2 de mayo fue presentada al equipo directivo del Hospital San José de Parral la doctora Andrea Cartes, de especialidad pediatra, formada por el Servicio de Salud Maule en el Hospital Regional de Talca, y que desde ahora viene a cumplir funciones por 33 horas al recinto hospitalario del Maule Sur, apoyando las funciones del doctor Javier Valenzuela.

La doctora Cartes cuenta que su formación como médico la realizó en la Universidad de la Frontera en Temuco y que su etapa

de destinación la efectuó desde el año 2016 en el Centro de Salud Familiar los Olivos en la comuna de Parral, luego de eso inició su etapa de especialidad en pediatría en el Hospital Regional de Talca.

Con alegría señala que “hoy día comienzo mi devolución acá. En general los médicos que trabajamos en la región tenemos una forma de estudiar en la cual le devolvemos la mano al Servicio, por decirlo de alguna forma, así es que restituiremos nuestro tiempo en trabajo a la comunidad después en algún hospital de la región, en este caso, como vivo en Parral, fui destinada acá y feliz de poder venir a ayudar un poco en este Hospital y apoya al doctor Valenzuela. Así que muy agradecida de poder formar parte de este Hospital”.

Respecto a sus prin-

cipales expectativas para el trabajo que desarrollará en el Hospital, indica la profesional que “en general, la mayoría de los niños no consultan mucho acá en el Hospital. Mucha gente se va a San Carlos o a otros lugares, así que esperar ofrecer el servicio, que el parralino pueda consultar en su misma ciudad para ser atendido rápidamente y entregar atención especializada a nuestros niños también”.

Por su parte, María de los Angeles Vásquez, Directora (s) del Hospital San José, explica que “estamos felices con esta nueva especialista, vamos a cubrir de mejor forma la atención a pacientes pediátricos, pudiendo tener una mayor prestación de servicios para nuestros usuarios de Retiro y Parral”.

A nivel nacional: Maule es la sexta región con mayor proporción de personas mayores de 55 años en situación de informalidad

El mercado laboral del país se ha visto afectado producto de la pandemia, siendo las personas mayores uno de los grupos más impactados a nivel nacional. Según un informe del programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) de la Facultad de Gobierno de la UDD y Caja Los Héroes, para el trimestre enero – marzo del año 2022 los trabajadores informales mayores a 55 años aumentaron en 63.283 (11.3%) respecto al mismo período del año anterior.

A nivel regional, Maule se posiciona como la sexta zona con mayor porcentaje de personas mayores de 55 años que trabajan en situación de informalidad con el 39.8%. En tanto, la Región de Magallanes es la zona con menor informalidad de adultos mayores con un 27.7%. Luego se encuentra Antofagasta con un 29.7%.

De acuerdo al análisis Cipem, en Chile la informalidad laboral es superior en el caso de las mujeres de 55 años con un 37,8%, en comparación con el 33,9% de hombres del mismo grupo etario. Respecto al tipo de trabajo que desempeñan aquellas personas, se puede observar que 58,9% de estos trabajadores lo hacen en labores por cuenta propia. En segundo lugar, están aquellas personas mayores que son asalariadas, donde el 31,5% está en esa situación.

En esa línea, la gerente Comercial de Los Héroes, Soledad Masalleras, recalca

Según el estudio del programa Cipem la región cuenta con un 39.8% de informalidad entre los trabajadores de este rango etario.

que “la incorporación del talento mayor tiene múltiples ventajas para las empresas, como la experiencia, capacidad de toma de decisiones, habilidades para formar equipos, calidad de atención, entre otras. Por eso, para promover oportunidades de acceso al mercado laboral a quienes se encuentren en búsqueda de empleo, lanzamos junto a Asimet y Sence un proyecto de vinculación laboral orientado a conectar las destrezas e intereses de personas mayores de 55 años, con las necesidades de contratación de las empresas adheridas a esta iniciativa”.

En relación a la ocupación regional, Maule se posicionó como la octava zona que cuenta con mayor porcentaje de personas mayores de 55 años ocupadas con un 38%. En el mismo período de año 2019 la tasa de ocupación de Maule era de 45.7%. Por otra parte, Los Lagos es la zona que tiene la menor tasa de ocupación de personas mayores a 55 años con un 30.9%. En el año 2019 la tasa de ocupación de esta región era del 43.2%.

El número de personas mayores de 55 años trabajando a nivel nacional aumentó en 125.288 comparado con el mismo trimestre del año pasado. La tasa de ocupación en el segmento representa el 37,4%, es decir, 4,8 puntos porcentuales menos que el mis-

mo trimestre en el año 2020 y 6,9% menos que el 2019. Mientras que comparado al año 2021 hay un aumento en la ocupación de 1,6%.

El número de personas mayores de 55 años trabajando a nivel nacional aumentó en 125.288 comparado con el mismo trimestre del año pasado. La tasa de ocupación en el segmento representa el 37.4%, es decir, 4.8 puntos porcentuales menos que el mismo trimestre en el año 2020 y 6.9% menos que el 2019. Mientras que comparado al año 2021 hay un aumento en la ocupación de 1.6%.

Según estimaciones del INE, en Chile hay 3.598.554 personas mayores de 55 años, de las cuales 39.4% (1.862.948) participan del mercado laboral y 37.4% (1.768.159) que se encuentran con trabajo. En el año 2019, los ocupados representaban un 44.3% (1.893.332) del total de personas mayores de 55 años, mientras que en 2020 la cifra alcanzaba 42.2% (1.872.995). En el peor momento laboral de la pandemia (trimestre mayo-julio de 2020) el porcentaje de ocupados mayores de 55 años disminuyó a 32.2% (1.445.398). Si bien en el trimestre actual se puede observar una recuperación con respecto al año 2020, aún dichas cifras están bajo los niveles previos a la pandemia.